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Новости
Уменьшился 
состав волостной 
управы
Волостная управа Йыхви снова 
стала малочисленнее – состав 
волостной управы решили 
сократить для оптимизации 
работы. Решением волостного 
собрания теперь в составе 
управы вместо шести четыре 
члена – старейшина и три  
вице-старейшины. Вместо 
покинувшей свою должность 
Елены Безводицкой новым 
вице-старейшиной был 
выбран Алексей Наумкин.
В итоге новых изменений 
в бюджете волости 
освобождается порядка 40 
тысяч евро. Эти деньги будут 
направлены на выплату 
пенсионерам пособия 
на юбилей, начиная со 
следующего года.

Совет эстонской 
прессы: газета 
«Северное 
побережье» не 
допустила ошибки
В середине ноября Йыхвис-
кая волостная управа по-
просила от Совета эстонской 
прессы оценить вышедшую 
в газете «Северное побе-
режье» статью «Йыхвиская 
власть уволила опытного 
руководителя детского са-да 
со дня», с заголовком которой 
волостное управ-ление не 
было согласно.

Совет по прессе оценил 
материал согласно правилам 
журналистики и нашел, 
что заголовок не был оши-
бочным, поскольку директор 
детского сада «Сипсик» 
советовалась при принятии 
решения об увольнении с 
волостным управлением.
По словам волостного 
старейшины Мартина 
Репинского, директор 
советовалась с управой, но 
ей советовали найти иные 
решения для разрешения 
сложившейся ситуации. Это и 
стало причиной, по которой 
волостная управа посчитала 
заголовок «Северного по-
бережья» ошибочным и 
посетовалa на то, что не дали 
слово руководству волости.
«Однако мы уважаем реше-
ние, принятое Советом по 
прессе, поэтому хотим идти в 
новый год без конфликтов. У 
газеты «Северное побережье» 
- важная роль освещения 
жизни уезда, и мы желаем 
газете успехов и хороших идей 
в новом году».
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Эта традиция мира восходит 
к ХVII веку, когда Эстония, 
Финляндия и Швеция входи-
ли в состав единого государ-
ства. Впервые Рождествен-
ский мир провозгласили во 
времена царствования коро-
левы Кристины (1632-1654). 
Обычно рождественский 
мир провозглашал городской 
глава или городской секре-
тарь на центральной го-
родской площади.  
Время провозглашения 
рождественского мира – по 
обычаю несколько минут до 
и после полудня дня накануне 
Рождества.
Глава волости провозгласил 
рождественский мир словами 
текста времен королевы Крис-
тины:
«Завтра, если это будет угодно 

Богу, наступит благословен-
ный день Рождества нашего 
Господа и Спасителя. Посему, 
да будет провозглашен все-
общий рождественский мир, 
чтобы люди праздновали с 
благочестием и пристойной 
умеренностью и вели себя 
мирно и благопристойно. Тот 
же, кто посмеет нарушить 
рождественский мир проти-
возаконным или недостойным 
поведением, будет обвинен в 
преступлении при отягчаю-
щих обстоятельствах и нака-
зан по закону и установлен-
ному порядку», – гласит текст, 
который не менялся с ХVII 
века.
Согласно традиции, Рождест-
венский мир продлится до 13 
января.
„ВЙ»

На центральной площади Йыхви 
провозгласили Рождественский мир
24 декабря, в канун Рождества, на центральной 
площади Йыхви впервые по новой традиции во-
лостным старейшиной Мартином Репинским был 
провозглашен Рождественский мир.

Дорогие жители волости Йыхви!

Йыхвиское волостное управление объявляет 
фотоконкурс “Йыхви - мой дом”.

В конкурсе примут участие фотографии, 
сделанные на территории волости Йыхви. 
Участвовать может каждый, отвечает за авторские 
права представивший фотографию на конкурс.
Фотографии могут отражать разные аспекты 
жизни волости Йыхви.
Один участник может представить на конкурс одно 
фото!
Фотографии принимаются до 3 января 2019 года.

За первое место - 150 евро
За второе - 100 евро
За третье - 50 евро.
Добавляйте фотографии в комментарии к поcту 
о конкурсе на страничке Йыхвиской волости в 
социальной сети Facebook, голосуйте, ставя “лайк”, 
так определим победителя. Удачи!

Дорогой житель волости Йыхви!

Йыхвиское волостное управление объявляет 
конкурс на самое красиво украшенное к 
Рождеству здание. 
В ходе конкурса определятся три победителя, 

представшие жюри фотографии своих 
украшенных частных домов и квартирных 
товариществ. Важно: украшение должно быть 
видимо с улицы.
Ждем ваших заявок до 3 января 2019 года 
на адрес  jevgenia.parv@johvi.ee. Комиссия 
выберет из представленных самый красивый 
дом и вынесет свое решение 14 января 2019 
года. 

Призовой фонд: 1 место - 300 евро
                              2 место - 200 евро
                              3 место - 100 евро
Удачи!

Внимание: КОНКУРСЫ! 

Дорогие жители волости Йыхви! 
Светлого рождества и счастливого нового года!                                                           
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Вдобавок к медалям с мировых 
соревнований он выигрывал 
на всемирных соревнованиях 
ветеранов спорта и получил две 
золотые медали на европейских 
соревнованиях ветеранов спорта.
«Я бы еще собрал немного, 
но в борцовском спортивном 
мире решили, что впредь будут 
устраивать соревнования за 
титул для спортсменов до 
60-летнего возраста, поскольку 
напряжение во время борьбы 
в старшем возрасте опасно для 
жизни. Хотя сам я чувствую, 

что мог бы бороться еще лет 
десять», - сказал Тийт Тартлан, 
получивший от Йыхвиской во-
лости благодарственную грамо-
ту за долгий и успешный спор-
тивный путь.
В 1978 году Тийт Тартлан стал 
мастером спорта Эстонии и на 
Всесоюзных сельских спор-
тивных играх получил две 
серебряные и одну бронзовую 
медаль. Ветеран спорта по борь-
бе признался, что поскольку 
в то время спорт не имел для 
него серьезного значения, то 

«все шло, как шло». Одним 
из своих известных спортив-
ных соперников в юности он 
назвал известного ныне пред-
принимателя Олега Гросса. 

В 1993 году он узнал, что для 
ветеранов спорта устраиваются 
всемирные соревнования и в 
1998 году получил свои первые 
награды мирового уровня: зо-
лото в греко-римской борьбе 
и серебро – в вольной борьбе. 
За успешные выступления 
в 2000 году его признали 
лучшим спортсменом-муж-
чиной уезда, в этом же году он 
получил золото на Эстонских 
соревнованиях по сумо. 
Одной из своих значимых на-
град спортсмен считает по-
лученный от Сил обороны 
знак отличия за заслуги.  

Свою пеструю спортивную жизнь 
он планирует описать в книге. 
«Мы с Раймо Аасом ее сейчас 
составляем», - рассказал Тартлан.
Несмотря на то, что сорев-
нования за титул в его воз-
растной группе больше не 
устраивают, он принимает учас-
тие в тех соревнованиях, где 
нет возрастных ограничений. 
Так, в декабре он выиграл 
соревнования по борьбе, прохо-
дившие в латышском Раускасе и 
организованные для ветеранов 
спорта.
 
Благодарим Тийта Тартлана 
за вклад в развитие спор-
тивной жизни Йыхви и за 
то, что представлял Йыхви 
на мировом уровне!  

 „JT”

Говорить о целом годе не 
приходится, так? Ведь новая 
коалиция сформировалась 
летом, а вы пришли на эту 
должность, покинув депута-
тское кресло в Рийгикогу? 
Насколько мне известно, даже 
отказавшись от законной ком-
пенсации.
- Это так. Законом предусмот-
рена компенсация за три месяца, 
если человек не остался до 
окончания срока его депутатских 
полномочий (если остался до 
окончания срока – за полгода). 
Эти деньги (порядка 10 тысяч 
евро) остались в бюджете 
Рийгикогу, я от компенсации от-
казался. Просто посчитал, что 
неправильно будет начинать ру-
ководство волостью, «загребая» 
какие-то деньги с предыдущего 
места работы. Тем более, я шел 
на не менее оплачиваемое ме-
сто, в общем-то, мне кажется это 
честным и логичным.

Придя к управлению волостью, 
вы сразу же столкнулись 
с критикой и даже попали 
под традицию вотумов 
недоверия, регулярно в 
Йыхви устраиваемых. Во-
тум провалился, критика – 
осталась?
- Да. Почему так много было 
критики и каких-то сопутст-
вующих страхов? Просто потому, 
что у власти в Йыхви никогда не 
было определённой партии. И 
когда пришли центристы, люди 
начали проводить параллели, 
сравнивать, чего-то бояться. 
Поэтому помимо того, что нам 
нужно было работать, запу-
скать какие-то проекты, кото-
рые были заторможены из-за 
постоянного кризиса власти в 
Йыхви, пришлось заниматься 
доказыванием того, что мы, в 
общем-то, пришли работать на 
благо волости, а не играть в по-
литические игры.

Какие претензии вам предъя-
вляет оппозиция? 
Во-первых, якобы то, что мы 
берем на работу «своих». Во-
вторых, якобы занимаемся 

«разбазариванием средств». Оба 
этих обвинения несерьезны, и их 
легко опровергнуть. Что касается 
первого пункта, то в данный 
момент (по крайней мере, по 
моим данным) мы ни одного 
центриста на работу не взяли. 
Более того, приняли в качестве 
специалиста даже одного члена 
партии Реформ. Как и положено, 
при приеме на работу мы 
организуем конкурс, смотрим, 
насколько человек отвечает 
требованиям, предъявляемым к 
должности, и, исходя из этого, 
принимаем положительное или 
отрицательное решение. Ни по 
партийной принадлежности, 
ни по национальности или 
«лояльности» мы людей не оце-
ниваем. Хочется, чтобы от этих 
«национальных игр» политики 
уже отошли, чтобы перестали 
поднимать национальные вопро-
сы, как это обычно происходит 
перед выборами. Надо, наконец, 
понять, что вне зависимости от 
национальной принадлежности, 
мы все – жители одного края, 
и чем лучше понимаем друг 
друга, чем терпимее друг к другу 
относимся, тем лучше будет 
наша жизнь в целом.

Вы ведь тоже из смешанной 
семьи... 
Да, моя мама эстонка, просто 
рано потерявшая родителей. 
Ее воспитала русская семья, 
и она «обрусела», подзабыла 
эстонский язык и сейчас его 
изучает. Папа наполовину 
русский, наполовину – белорус. 
Супруга у меня эстонка, с сыном 
я разговариваю по-русски, жена 
– по-эстонски, и я считаю, что 
это нормально и естественно.
Считаю, что смысла обострять 
национальные вопросы нет. 
Разве что ради политических 
игр, но, как я уже говорил, они 
волости не на пользу.
Что касается «разбазаривания 
средств»… Волость развивается, 
и кредитная нагрузка в  
сравнении с началом года 
уменьшилась с 44,1% до 18,5%. 
Частично это связано с вычетом 
из общей кредитной нагрузки 

арендных платежей концертного 
дома, но общий тренд – в 
уменьшении этой нагрузки.  
Замечу, что кредитная нагрузка 
местного самоуправления за 
финансовый год не должна 
превышать 60% от доходов от 
основной деятельности. Так что 
деньги мы не разбазариваем, и 
обвинять в этом нас некоррек-
тно. 

Давайте поподробнее об инвес-
тициях и о тех проектах, кото-
рые уже удалось реализовать 
частично или в полной мере.
Начат первый этап реконструк-
ции Йыхвиского парка, это 
большой проект, к которому 
волость подходит комплексно. 
Ведем переговоры о том, 
чтобы получить от государства 
средства на ремонт Нарвского 
шоссе, все же эта дорога, которой 
пользуются жители и гости 
города, проходят автобусные 
маршруты, ее использует и боль-
шегрузный транспорт. Получили 
средства на улицу Парги, и, 
как видите, ремонт ее завер-
шился. Параллельно ведем еще 
несколько важных для Йыхви 
проектов.
Я всегда подчеркиваю, что нашей 
задачей при планировании 
развития Йыхви и различных 
проектов – сделать жизненную 
среду такой, чтобы здесь хотели 
жить семьи и чтобы молодёжь 
после окончания учебы сюда 
возвращалась.

Т.е. важно направить ресурсы 
на детей и молодежь?
Именно. Чем мы и занимаемся. 
В этом году вновь открыла 
двери русская основная школа, 
у нас есть замечательная 
государственная гимназия, в те-
чение двух последующих лет 
будет построена новая эстонская 
основная школа. В Йыхви очень 
хорошие кружки по интересам, 
сильные спортивные тренеры, 
спортшкола, спортхолл. Все это 
очень важно, как и важны дру-
гие «подспорья» от волости, к 
примеру, волостное собрание 
одобрило наше предложение 

увеличить дотацию по случаю 
рождения ребенка в три раза. С 
января она составит 750 евро и 
будет выплачиваться тремя ча-
стями: сразу после рождения ма-
ленького жителя волости, через 
год после рождения и по испол-
нении ребенку двух лет. Разуме-
ется, при условии, что семья эти 
два года будет жить в Йыхви.
Кроме того, мы убеждены, что 
для молодежи и детей нужно 
создавать больше городского 
пространства – детские 
площадки, скейт-парки и про-
чее. Как мы уже рассказы-
вали, в новом году в Йыхви 
появятся четыре новые детские 
городские площадки, еще одна 
– в Таммику. Облагородят и 
территорию детского садика 
«Сипсик». Вообще, у нас масса 
проектов направлена именно на 
детей и молодежь. Укрепит свои 
позиции молодежный парламент, 
который начнет активную работу 
уже с нового года. Однако важно 
не забывать и о людях пожилых 
– тех, кто долгие годы работал 
на благо Йыхви, вкладывал 
свой труд, свои идеи и свой 
энтузиазм в развитие родного 
края. У нас появились новые 
мероприятия для пенсионеров, 
мы поддерживаем те, которые 
уже долгие годы являются 

традиционными. Кроме того, 
будем выплачивать пенсионерам 
так называемое «пособие на 
юбилей» в размере 70 евро - 
небольшой подарок от волости, 
которое будут получать пенсио-
неры, начиная с 70 лет,  каждые 
пять лет накануне юбилея.

Что касается еще больших 
проектов – наконец, началось 
строительство большого Парко-
вого торгового центра. Кроме 
того, мы думаем по поводу 
новой городской библиотеки, 
она должна стать более сов-
ременной и аттрактивной.  А 
освободившееся в случае 
строительства новой библиотеки 
здание в планах отдать нашим 
театрам – «Туулевески» и 
«Лепатриину».

Что не успели? Какие проб-
лемы предстоит решить волос-
ти в следующем году?
Не успели привести в порядок 
железнодорожную станцию, по 
этому поводу все пока в стадии 
переговоров.  Хорошо было бы 
сделать общую – автобусную и 
железнодорожную станцию, где 
все будет рядом – и автобусное 
сообщение, и поезда. И воз-
можно, туда же перенести 
городской рынок, создав 

логичную инфраструктуру.  
Не успели договориться по 
поводу тоннелей-переходов че-
рез  железнодорожное полотно 
– один по логике должен бы 
появиться в районе магазина 
«АВС», второй – в районе 
«Консума». Это в планах. 
Сейчас самое важное – продол-
жить начатые инициативы, 
поскольку все это должно быть 
стабильным и долгосрочным. 
Только тогда можно прийти к 
хорошему результату. 

Ваши пожелания жителям 
Йыхви к новому году?
Желаю всем хорошего завер-
шения года и успехов в году 
грядущем. Надеюсь, что вмес-
те мы найдем решения для 
успешного развития Йыхви, и 
потому приглашаю уже в начале 
года всех жителей выразить 
свое мнение, проголосовав в 
народном опросе относительно 
будущего статуса Йыхви.
Наша жизнь изменится к 
лучшему, если каждый из нас 
сделает в это свой вклад, будь 
то хорошая идея, большие 
или маленькие дела, которые 
принесут нам и нашим близким 
радость.

Евгения Парв

Интервью со старейшиной волости: чем мы терпимее 
друг к другу, тем наша жизнь лучше
Последняя неделя декабря – время подводить итоги года и строить 
планы на год грядущий. О том, что было сделано, и что сделать 
пока не успели, о критике и успешных проектах – разговор со 
старейшиной волости Йыхви Мартином Репинским.

Тийт Тартлан заканчивает свою долгую и успешную спортивную карьеру
65-летний и в течение многих лет один из 
самых успешных йыхвиских спортсменов 
собрал на соревнованиях мирового значе-
ния по греко-риской борьбе три золотых, 
семь серебряных и 11 бронзовых медалей.

2. Aastalõpuintervjuu - Интервью 
3. Rahvaküsitlus - Народный опрос

4. Kultuur/Ohutus - Культура/Безопасность
5. Sündmused/ События



ВЕСТНИК ЙЫХВИ                       Народный опрос 3

Народное голосование: жители решат судьбу статуса 
Йыхви: быть или не быть городом?

Официально такое решение, 
конечно же, принимает во-
лостное собрание. Но, по 
словам старейшины волости 
Мартина Репинского, коа-
лиция договорилась на засе-
дании волостного собрания 
голосовать так, как проголосует 
большинство принявших учас-
тие в опросе жителей Йыхви.

«Ни в коем случае мы не хотим 
навязывать свое мнение. Да, 
лично я считаю, что это нужно 
и важно, чтобы Йыхви снова 
стал городом. Это важно как 
для имиджа уездного центра, 
так и с эмоциональной точки 
зрения: многие жители помнят 
те времена, когда Йыхви стал 
отдельным городом. 
Кроме того, в городской черте 
живет более 10 тысяч жителей, 
тогда как в сельской – около двух 
тысяч», - приводит Репинский 
доводы «за», подчеркивая, что 
идея инициировать процесс 
возвращения Йыхви статуса 
города пришла не сама по 
себе, но из-за обратной связи с 
жителями, которые хотят имен-
но этого.

Стоит отметить, что в Йыхви 
разработали и приняли та-
кой документ как порядок 
проведения опроса населения, 
и это первый и единственный 

6- 26 января 2019 года волостное управле-
ние Йыхви в связи с возможным изменением 
административного статуса волости Йыхви 
проводит опрос жителей посредством:

1) Электронного опроса в интернет-среде 
VOLIS с 00:01 6 января 2019 года  до 23:59 26 
января 2019 года

2) Заполнением опросных листов:

•	 6 января  13.00 -15.00 в Йыхвиском во-
лостном управлении (Кооли, 2)

•	 8 января 12.30-14.30 в Йыхвиском кон-
цертном доме (Парги, 40)

•	 9 января 12.50 – 13.50 в Йыхвиской гим-
назии (Харидусе 5b)

•	 11 января 15.30 – 19.00  в торговом цен-
тре Йеве (Нарвское шоссе,8)

•	 12 января 10.00 – 14.00 в магазине 
«Гросси» (Тартуское шоссе, 15)

Инициатива волостного управления Йыхви 
по поводу смены статуса волости Йыхви 
на городской ни в коем случае не пройдет 
мимо самих йыхвисцев. Именно жителям 
предстоит решить, проголосовав в опросе 
«Поддерживаете ли вы смену статуса волости 
Йыхви на городской?»

в Эстонии принятый на уровне 
местного самоуправления - все 
остальные действуют на общих 
эстонских законах. В порядке 
четко и понятно прописаны 
все критерии и условия для 
проведения народного опроса.

Волостная управа Йыхви при-
зывает всех принять участие 
в голосовании. Важно мнение 
каждого жителя!

«Каждый голосует так, как 
считает нужным.  Именно это 
важно.  Единственное, я не хочу, 
чтобы продолжалась непонятно 
кому выгодная паника, в ходе 
которой начали говорить о 
том, что в случае смены ста-
туса на городской, Йыхви 
потеряет дотации и привилегии 
от государства или что это 
первый шаг к объединению с 
соседним Кохтла-Ярве. Все это 
из  разряда выдумок – нашей 
задачей является то, чтобы 
Йыхви в результате смены ста-
туса ничего не потерял, мы в 
этом направлении работаем, и 
это возможно. И, конечно же, 
Йыхви не планирует никакого 
объединения с Кохтла-Ярве. 

В вопросах объединения мы 
исходим из мнения жителей, 
и поэтому в данный момент 
думаем в направлении объеди-

нения с Тойла», - добавил 
старейшина.

«Хочется обратиться к оппо-
зиции с просьбой не нагонять 
панику и не оперировать 
ложными фактами», - подчерк-
нул Мартин Репинский, до-
бавив, что в случае, если народ 
проголосует против смены 
статуса Йыхви на городской, на-

Йыхви рассматривает возможность 
объединения с Тойла
18 декабря Йыхвиская волостная управа создала ко-
миссию, целью которой является оценить плюсы и 
минусы возможного объединения Йыхви и Тойла. Ко-
миссия представит отчет о влиянии возможного объе-
динения к 29 марта.

Если объединение, согласно оценке, принесет пользу 
жителям, то волостное собрание решит, начинать ли 
переговоры по данной теме с волостью Тойла или нет.

Новости

•	 25 января 15.30 – 19.00 в торговом цен-
тре «Централ» (Кесквяльяк, 4)

•	 26 января 10.00 – 14.00 в торговом 
центре Йеве (Нарвское шоссе,8)

С 14 по 24 января в волостном управлении 
Йыхви по адресу Кооли,2 во время работы 
волостного управления (П – Ср 8:00 – 16:30, 

сильно проталкивать это реше-
ние управа не станет. 
Этот опрос не станет первым и 
последним, волость и в дальней-
шем планирует проводить та-
кие опросы, чтобы выяснить 
мнение жителей по тому или 
иному важному вопросу.

Для голосования необходимо, 
чтобы голосующему исполни-

лось 16 лет, и он был за-
регистрированным жителем 
Йыхвиской волости. Опрос 
считается проведенным, если 
проголосовали по меньшей ме-
ре 20% жителей.

Ознакомится с официальным 
порядком проведения опросов 
на территории Йыхви можно по 
ссылке на портале Рийгитеатая 

(или воспользовавшись поиском 
по названию «Rahvaküsitluse 
korraldamise kord Jõhvi vallas») 
https://www.riigiteataja.ee/
akt/425092018065?fb-
clid=IwAR3sBv5HNJuoWaE-
h7Gb-iN2uI-9aOfbpOKBUK-
Poh_SKyXaY6q_wYdoUuhCc

«ЙТ»

Волость или город? Решать вам!
Чт 8:00 – 18:00 и Пт 8:00 – 15:00 обед каждый 
день 12:00 – 12:30).

Голосовать можно, начиная с 16-и лет. При 
себе необходимо иметь удостоверяющий 
личность документ. 

Твое мнение важно!
В опросе предлагается ответить на 
вопрос «Поддерживаете ли вы смену 
административной единицы «Йыхвиская 
волость» на «город Йыхви»?



ВЕСТНИК ЙЫХВИ 4 Культура/Безопасность

Театр «Мельница»: тридцать лет на сцене
Театр «Мельница в уходящем году отметил 
30-летний юбилей. И с каждым годом жизнь 
детского театра становится все насыщеннее, 
а география участия в различных 
международных фестивалях – все шире. 

«Этот сезон у нас был очень 
насыщенный, открыли его в 
начале августа поездкой на 
международный карнавал ку-
кольных театров, который в этом 
году проходил в Екатеринбурге. 
Нас пригласили туда в качестве 
гостей, и привезли мы спектакль 
Амелы Вученович «Три рок-н-
рольных поросенка», с которым 
в свое время на театральном 
фестивале в Польше заняли 
первое место. 

После того, как мы отметили 
юбилей, отправились в Кали-
нинград на международный 
кукольный фестиваль «Пет-
ровский балаган», который про-
ходит раз в два года. Успешно 
выступили там со спектаклем 
Амелы Вученович «У самого 
синего моря», - рассказывает 
директор театра Валентина 
Фурсова.

Сразу после этого «Мельница» 
отправилась в Подмосковье 
на Дни эстонской культуры, 
куда актеров пригласили для 
знакомства с эстонским театром. 
Там труппа показала спектакль 
«Машенька и медведь».

А как же местный зритель? 
Конечно, и он не остается без 
внимания «Мельницы».

Между фестивалями с гастроля-
ми мы ездим по всей Эстонии. 

В данный момент мы готовим 
восстановленный новогодний 
спектакль «По щучьему 
веленью», который за всю 
жизнь театра сыгран более 
400 раз. Премьера состоится  в 
Концертном доме 29 декабря», - 
говорит Валентина.

Готовится спектакль по мотивам 
китайских сказок, режиссер 
– студентка 4 курса кафедры 
кукольных театров Санкт-
Петербургского театрального 
университета. Сценография 
и изготовление кукол – та же 
кафедра. 

«Мы с радостью театр пре-
доставляем наш театр в качестве 
площадки для дипломных ра-
бот. Это полезно с нескольких 
сторон. Во-первых, полезно для 
наших актеров – поработать 
с молодыми режиссерами, 
полезно молодым – поработать с 
профессиональным театром», - 
поясняет директор «Мельницы»

В этом сезоне маленького и 
взрослого зрителя ждет вос-
становленный спектакль 
«Конек-Горбунок». А новый 
сезон «Мельница» планирует 
открыть спектаклем «Золушка» 
в постановке режиссера из 
Болгарии, где кукол будет 
делать мастер из Литвы.

Евгения Парв

Спасательный департамент 
желает всем замечательно 
встретить новый год и 
напоминает, что перед 
тем, как идти на улицу 
смотреть фейерверки, обя-
зательно нужно задуть 
все свечи, а пиротехнику 
следует использовать сог-
ласно инструкции и на 
трезвую голову, поскольку 
в неумелых руках она – 
источник опасности. 

Если же без фейерверка не 
обойтись, то обязательно 
соблюдайте все требования 
безопасности, которые 
приведены в инструкции, 
приложенной к пиротехнике.

- Ракету для запуска следует 
устанавливать на свободной 
ровной поверхности, разу-
меется, вблизи не должно 
быть людей, автомобилей и 
зданий.

- Ракету нельзя запускать 
с балкона, окна или руки. 
Необходимо следить за тем, 
чтобы запущенная ракета не 
полетела в сторону людей, 
на крышу или в окно.

- Если ракету закрепляют в 
бутылке, то важно, чтобы 
она не была легкой, напри-

Спасательный департамент: азбука безопасных праздников
мер, из пластика, потому что 
она может перевернуться 
и при запуске полететь не 
вверх, а в толпу людей.

- Тот, кто поджигает ракету, 
должен быстро отойти от 
нее. Нельзя склоняться пря-
мо над ракетой.

Спасательный департамент 
подчеркивает, что 
пиротехнику, имеющую 
даже незначительные 
повреждения, использовать 
нельзя. Хранить ее до 
использования необходимо в 
сухом месте.

Важно, что живые ели, 
установленные в домах, 
к этому времени успели 
засохнуть и представляют 
собой опасность, если 
вблизи них использовать 
свечи или бенгальские огни.

Помните, что быстро 
возвестит об опасности 
дымовой датчик, разумеется, 
в исправном состоянии. 
Пожалуйста, навещая в 
праздничное время своих 
друзей, знакомых и родных, 
обратите внимание на 
то, установлен ли у них 
дымовой датчик и в порядке 
ли он. Так вы позаботитесь 

о безопасности своих 
близких.

Действительно ли возможно 
возгорание новогодней 
елки?

В интернете распрост-
раняется видео, на котором 
запечатлено возгорание 
новогодней елки. Такие 
же случаи имели место в 
Эстонии.

Ель в комнатных условиях 
довольно быстро высыхает. 
Украшать дерево живым 
огнем ни в коем случае 
нельзя. На принесенных в 
комнату елях, будь то живые 
или пластмассовые, спаса-
тели советуют использовать 
LED-лампы. 

Почти настолько же опасны, 
как и открытый огонь, 
обычные лампы накала, те 
гирлянды, что работают 
не на LED-системе, 
поскольку они могут 
нагревать находящиеся 
рядом предметы, что, 
в свою очередь, может 
привести к их возгоранию. 
Находящаяся в комнате ель, 
загоревшись, вспыхивает 
целиком за несколько 
секунд.

Разумеется, до того, как 
использовать электрические 
украшения, необходимо 
убедиться, что провода 
невредимы. Первым делом 
все провода необходимо 
осмотреть на предмет 
возможных повреждений, 
вдруг они уже получили 
эти повреждения в первый 
раз, когда их убирали 
после использования. 
Также необходимо быть 
осторожными при заказе 
новогодних украшений. 

Трендом является сейчас 
заказывать новогодние 
электрические украшения 
с Али Экспресс или э-бэй, 
но сначала нужно убедить-
ся, что они отвечают всем 
требованиям и нормам, 
предъявляемым нашей 
страной, рекомендуется 
все же покупать гирлянды 
непосредственно в магазине, 
там, где их качество 
проверено, и можно 
убедиться, что они исправны.
Важно всегда следить за 
тем, чтобы электросети 
не были перегружены 
одновременно включенными 
приборами – это один из 
рисков для выхода из строя 
и возгорания.

Предрождественское и 
предновогоднее время 
всегда напряженный 
период для спасателей. 
Спасательный департамент 
призывает всех к 
безопасному поведению 
в праздничные дни.
Обязательно помогите тем, 
кто живет в одиночестве или 
по каким-то иным причинам 
не может справиться с 
обеспечением собственной 
безопасности. Навестите 
своих одиноко живущих 
родственников и заметьте 
нуждающихся в помощи!
Жители многоквартирных 
домов должны считаться 

с тем, что огонь в доме 
распространяется быстро 
и не знает границ – одна 
загоревшаяся новогодняя 
елочка может стать 
опасностью для жителей 
всего дома. Верный страж 
для раннего обнаружения 
огня – дымовой датчик. А 
идеи для особенных и очень 
нужных рождественских 
подарков вы можете найти 
на странице Спасательного 
департамента в социальной 
сети Facebook. 
Радостного и безопасного 
нового года!

Спасательный департамент

Интересные факты

За 30 лет работы в театре поставлено всего 78 спектаклей, 
актерами сыграно более 5 000 представлений, которые посетило 
более 1 миллиона 100 тысяч маленьких зрителей. 
С гастролями театр ежегодно объезжает все города Эстонии, 
Театр «Мельница» является членом Международной Ассоциации 
Театров для Детей и Юношества (ASSETEJ), членом 
Международного Союза кукольных театров (UNIMA), также 
входит в Союз Театральных Деятелей Эстонии. 

Театр дает благотворительные спектакли.
Театр работает при поддержке Йыхвиского волостного 
управления и Министерства Культуры Эстонии.
От случая к случаю актеры снимаются в кино, не отказываются 
от творческой работы в других театрах, участвуют в различных 
театральных проектах.
И успешно представляют нашу страну на крупнейших 
театральных фестивалях и форумах. Театр побывал в Германии, 
России, Латвии, Дании, Индонезии, Тайвани, Сербии, Боснии и 
Герцеговине, Казахстане, Польше.
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В Таммику зажгли третью свечу адвента

14 декабря в Йыхвиском 
концертном доме Йыхви-
ская музыкальная школа 
отпраздновала большим 
юбилейным концертом 
свой 65-летний день 
рождения. Со сцены зву-
чали слова поздравления 
и благодарности педаго-
гам за их труд, учащиеся 
школы всех возрастов 
пели и играли на музы-
кальных инструментах. 

Музыкальная школа 
открыла свои двери 
в декабре 1953 года 
в Ахтме, где для нее 
выделили два классных 
помещения в стенах 
средней школы. 

Через три года школа 
переехала в Йыхви, 
где из-за постоянно 
увеличивающегося числа 
учеников и учителей 
школе пришлось сменить 
еще несколько мест, 

Музыкальная школа Йыхви отпраздновала 65-летний юбилей

пока в 1970 году она 
не получила здание, в 
котором находилась в 
течение 35 лет. В 2005 
году школа переехала в 
помещения Концертного 
дома.

На сегодняшний момент в 
музыкальной школе учатся 
порядка 200 учеников и 
работают 25 педагогов. 16 
из них – выпускники этой 
же школы.

«ВЙ»

16 декабря перед 
народным домом 
Таммику торжественно 
зажгли третью свечу 
Адвента. Отметили это 
событие выступлением 
огненного шоу Zerkala и 
детским рождественским 
праздником. 
Приветственные слова 
прозвучали от старейшины 
Йыхвиской волости Мартина 
Репинского и пастора 
Эстонской методистской 
церкви Артура Пыльда.

ФОТОНОВОСТЬ
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Культурная афиша
На центральной площади Йыхви
31 декабря в 15.00 – совместный танец «Эстония 
танцует» (обучение танцу с 14.00 до 15.00)

31 декабря в 22.30 – завершение юбилейного 
года EV100 «Со столетие дальше, Йыхви!»

3 января в 10.30 у монумента павшим в 
освободительной войне – 
минута поминовения в честь годовщины 
перемирия

В Йыхвиском концертном доме
5 января в 17.00 – танцевальное шоу «Жизнь за 
гранью реальности»

8 января в 12.00 – новогодний концерт для пожи-
лых жителей волости (на русском языке). Пригла-
шения выдает Социальная служба управы.

10 января в 17.00 – молодежный вечер «Старый 
новый год»

29 января в 10.30 – конкурс учащихся Ида-
Вирумаа

В зале городской ратуши
6 января в 13.00 – народный клуб «Ландыш»

27 января в 13.00 – клуб пожилых «Серебряный 
волос»

В городской галерее
Во вторник, 8 января в 16.00 – открытие выставки 
Эдуарда Зенчика «Магия», экспозиция продлится 
до 30 января

Mероприятия Йыхвиского концертного 
дома
Вс, 27 января 17.00 Йыхвиский концертный дом

Спектакль «Мастер и Маргарита»
Театр им. М.А. Булгакова.

Пт, 8 февраля в 19.00 Йыхвиский концертный дом
MustonenFest
Gurdjieff Ensemble (Армения)
Художественный руководитель Левон Эскенян.
В программе: армянская народная музыка, 
Гурджиев, Комитас.

‘

Уважаемые жители волости 
прeклонного возраста! 

Приглашаем Вас на торжественный

Рождественский концерт 
8 января 2019 года в 12.00 в Йыхвиский 

концертный дом.

e
e

Дорогие жители волости Йыхви!
Желаем всем хорошего окончания 
уходящего года и много радости 

в новом году!
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Проводы юбилейного года
Вперед на все сто, Йыхви!

31 декабря на Центральной 
площади Йыхви

15.00 – «Эстония танцует»
Приглашаем всех на общий танец, 
репетиция танца в 14.00

22.30 - взгляд в 2018 год

22.50 – концерт Мерлин Уускюла

23.40 - поздравление от глав 
Йыхвиской волости и президента 
Эстонской Республики

В 00.00 - гимн, фейерверк

В 00.15-02.00 дискотека

Пусть новый год будет 
наполнен счастьем, 
радостью и любовью!

ee


